

Feuillet d'information



Bois-de-Lessines,
Deux-Acres, Ghoy,
Houraing, Lessines St-
Pierre, Lessines St-Roch,
Ogy, Ollignies,
Papignies, Wannebecq

N° 2024/44

www.doyennedelessines.be

SEMAINE DU SAMEDI 26 OCTOBRE 2024
AU VENDREDI 1^{ER} NOVEMBRE 2024

Messes dominicales

Trentième dimanche du temps ordinaire

Samedi 26 octobre 2024

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour Charles DEBACKER et les époux STARQUIT-BAGUET
- 18h00 **Houraing** : Messe
- **18h30 Bois-de-Lessines** : Messe pour George, Rolande et Janine VANDERLINDEN (à la Cure, place 15)

Dimanche 27 octobre 2024

- 09h00 **Deux-Acres** : Messe (pour la famille DESCMECHT – JORIS)
- 09h30 **Ollignies** : Messe pour tous les défunts de la paroisse et avec bénédiction et distribution du pain de St Hubert
- 10h30 **Houraing** : Messe interculturelle
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Papignies** : Messe en souvenir de Lucien LELEUX
- 15h00 **Saint-Roch** : Baptême

Attention : pas de messe ce dimanche à Houraing à 18h00

Trentième et unième dimanche du temps ordinaire

Samedi 2 novembre 2024

Messes avec recommandation des défunts

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour l'abbé Gérard DE KETELE
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe (à la Cure, place 15)

Dimanche 3 novembre 2024

Messes avec recommandation des défunts

- 09h00 **Deux-Acres** : Messe et bénédiction du pain de Saint Hubert (pour les défunts de la famille FAVERIAU – MARQUEGNIES)
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 09h30 **Ollignies** : Messe
- 10h30 **Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Wannebecq** : Messe pour tous les défunts de la paroisse et avec recommandation et en particulier ceux de 2024 : Yvan MOULARD - Jeannot MORIAUX - Jean MARIAULE - Rose CHEVALIER, et bénédiction du pain de St Hubert
- 16h00 **Houraing** : Adoration
- 18h00 **Houraing** : Messe
-

Messes en semaine

Lundi 28 octobre

- 18h00 **Saint-Pierre** : Prière du chapelet à Notre Dame de la Porte d'Ogy (en l'église St Pierre) suivie de la messe à 18h30
- 18h30 **Houraing** : neuvaine perpétuelle suivie de la messe

Mardi 29 octobre

- 12h00 **Centre pastoral** : Prière du milieu du jour en communion avec Taizé
- 18h00 **Houraing** : Chapelet
- 18h30 **Houraing** : Messe

Mercredi 30 octobre

- 18h00 **Deux-Acres** : Messe
- 18h00 **Houraing** : Chapelet
- 18h30 **Houraing** : Messe

Fête de la Toussaint

Jedi 31 octobre

Messes anticipées de la Toussaint

- 16h00 **Ghoy** : Messe
- 17h15 **Saint Roch** : Messe pour les époux MARCHAND - DEVROUX
- 18h00 **Houraing** : Messe
- 18h30 **Bois-de-Lessines** : Messe (à la Cure, place 15)

Vendredi 1^{er} novembre

Messes de la Toussaint

- 09h00 **Deux-Acren** : Messe
- 09h30 **Houraing** : Messe
- 09h30 **Ollignies** : Messe
- **10h30 Saint-Pierre** : Messe
- 11h00 **Ogy** : Messe
- 18h00 **Houraing** : Messe

La boutique de Saint Vincent de Paul

Horaire

Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30
Avenue Albert 1er, 1b (derrière l'église)

Divers

Pour 2025

Le missel des dimanches 2025 est disponible soit en votre église, soit à la cure du Lessines.

Jésus prie : il est modèle et âme de chaque prière



« Or il advint, en ces jours-là, qu'il s'en alla dans la montagne pour prier, et il passait toute la nuit à prier Dieu. Lorsqu'il fit jour, il appela ses disciples et il en choisit douze, qu'il nomma apôtres » (Luc 6, 12-13). Jésus les choisit après une nuit de prière. Il semble qu'il n'y ait pas d'autre critère dans ce choix que la prière, le dialogue de Jésus avec le Père.

[...] N'oublions pas que ce qui soutient chacun de nous dans la vie est la prière de Jésus pour chacun de nous, avec son prénom, son nom, devant le Père, en lui faisant voir les plaies qui sont le prix de notre salut.

Même si nos prières n'étaient que des balbutiements, si elles étaient compromises pas une foi vacillante, nous ne

devons jamais cesser d'avoir confiance en Lui; je ne sais pas prier, mais Lui prie pour moi. Soutenues par la prière de Jésus, nos prières timides s'appuient sur des ailes d'aigles et s'élèvent jusqu'au Ciel. N'oubliez pas : Jésus est en train de prier pour moi – Maintenant? – Maintenant. Au moment de l'épreuve, au moment du péché, également à ce moment-là, Jésus est en train de prier pour moi, avec beaucoup d'amour.

Pape François

Journée de la pauvreté - Un cœur pour les pauvres

« Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu. » Marc 10.25

Je me souviens de cette pauvre femme qui balayait le trottoir à Calcutta. J'étais de l'autre côté de la rue, séparée d'elle par des voitures et des bus surchargés et surpeuplés qui descendaient la rue de manière instable. Elle avait une petite fille. Cette petite fille jouait dans son monde imaginaire sans savoir que le sort en était déjà jeté pour elle : un sort fait de maladie, d'abus, de trafic, de faim, de pauvreté.

Alors que je la regardais, j'ai été témoin d'une des scènes les plus bouleversantes que j'ai jamais vues. Tandis que sa mère balayait le trottoir, le dos courbé, la petite fille a ramassé un gobelet en plastique et l'a rempli avec l'eau sale du caniveau. Elle l'a renversé sur le béton et s'est mise à frotter le sol avec de vieux papiers. Je pouvais presque l'entendre dire : « Regarde, je fais comme maman. » À cet instant, la pauvreté avait revendiqué sa vie et marqué sa place dans le monde alors qu'elle était à peine en âge de parler ou de marcher.

Je ne vous raconte pas cette histoire pour vous culpabiliser, mais pour que vous soyez indignés par la pauvreté. Pour que vous voyiez cette mère et sa fille comme votre sœur et sa fille. Pour que cela vous dérange au point de vous demander pourquoi de telles choses arrivent, de vous lever et de parler pour «les plus petits d'entre eux». Je veux que cette histoire vous trouble au point de vous faire passer un plus long moment à prier pour eux et de vous demander jusqu'où il faut aller. Que vous faut-il pour que dans votre richesse toute relative vous trouviez ce petit plus à donner ?

C'est un réel don de Dieu de passer d'une charité consciencieuse à une profonde solidarité avec les pauvres. Nous devrions tous souhaiter ancrer notre vie de disciple dans la compassion et la justice de Jésus. Pour résumer, avoir les pauvres à cœur est une expérience qui transforme.

Dieu d'amour, donne-nous ne serait-ce qu'une brique de ton amour pour les pauvres. Encourage-nous à prendre position et à défendre les faibles, ainsi qu'à ancrer solidement notre vie de disciple dans la justice et la compassion de Jésus.

Stephen Tollestrup, Nouvelle Zélande
Texte extrait d'un livre de *Compassion International*
(avec autorisation).

« Celui qui vous écoute m'écoute; celui qui vous rejette me rejette »

Notre époque est tout à la fois dramatique et fascinante. Tandis que, d'un côté, les hommes semblent rechercher ardemment la prospérité matérielle et se plonger toujours davantage dans le matérialisme de la consommation, d'un autre côté, on voit surgir une quête angoissante du sens, un besoin d'intériorité, un désir d'apprendre des formes et des méthodes nouvelles de concentration et de prière.

Dans les cultures imprégnées de religiosité, mais aussi dans les sociétés sécularisées, on recherche la dimension spirituelle de la vie comme antidote à la déshumanisation

L'Église a un immense patrimoine spirituel à offrir à l'humanité dans le Christ qui se proclame « la voie, la vérité et la vie » (Jn 14,6).

L'Église doit être fidèle au Christ, dont elle est le corps et dont elle poursuit la mission. Il est nécessaire qu'elle «suive la même route que le Christ, la route de la pauvreté, de l'obéissance, du service et de l'immolation de soi jusqu'à la mort, dont il est sorti victorieux par sa résurrection» (Vatican II, AG5).

L'Église doit donc tout faire pour déployer sa mission dans le monde et atteindre tous les peuples; elle en a aussi le droit, qui lui a été donné par Dieu pour la mise en œuvre de son plan.

La liberté religieuse, parfois encore limitée ou restreinte, est la condition et la garantie de toutes les libertés qui fondent le bien commun des personnes et des peuples. Il faut souhaiter que la véritable liberté religieuse soit accordée à tous en tout lieu. Il s'agit bien d'un droit inaliénable de toute personne humaine.

D'autre part, l'Église s'adresse à l'homme dans le respect entier de sa liberté; la mission ne restreint pas la liberté, mais elle la favorise. L'Église propose, elle n'impose rien; elle respecte les personnes et les cultures, et elle s'arrête devant l'autel de la conscience. À ceux qui s'opposent, sous les prétextes les plus variés, à son activité missionnaire, l'Église répète : «Ouvrez les portes au Christ! ».

*Saint Jean-Paul II (1920-2005), pape
Encyclique «Redemptoris missio»*

§ 38-39 (trad. © Libreria Editrice Vaticana) – M.M.

Quelles sont les conditions pour être cardinal ?

Le 8 décembre prochain, le pape François créera 21 nouveaux cardinaux. Pour les choisir, il a dû respecter certains critères.

"C'est une surprise du Pape... Voyons comment je peux le servir !" : voilà ce que se serait exclamé le père Fabio Baggio après avoir appris que le pape François avait décidé de le créer cardinal, selon un média espagnol.

À la tête de la section Migrants et Réfugiés du Vatican, le prêtre italien a visiblement été surpris par la décision du pontife, et il n'a probablement pas été le seul. Comme lui, deux futurs "porporati" ne sont pas évêques : le père

Timothy Peter Joseph Radcliffe, célèbre théologien dominicain, et le père George Jacob Koovakad, un simple official de la secrétairerie d'État qui s'occupe d'organiser les voyages du pape depuis 2021.

François, comme Jean Paul II ou Paul VI, a déjà confié à plusieurs reprises à des prêtres la barrette cardinalice – le fameux chapeau rouge remis lors du consistoire. Le droit canonique l'autorise d'ailleurs, affirmant que peut devenir cardinal tout homme constitué "au moins dans l'ordre du presbytérat" (can.351).

Cette règle ne date que de 1917. Avant cela, un diacre ou un laïc pouvait théoriquement être cardinal, le dernier cas étant l'Italien Teodolfo Mertel (1806-1899), un diacre et juriste qui travaillait au sein de la Curie romaine que Pie IX créa cardinal en 1858. En revanche, le cardinalat n'a jamais été ouvert aux femmes.

Un homme peut aussi être créé cardinal sans que personne ne le sache, lui non plus dans certains cas. Il est alors cardinal "in pectore", c'est-à-dire que le Pape décide, souvent pour des raisons de prudence politique, de ne pas dévoiler son nom.

Pas forcément ordonné évêque

Le droit canonique demande désormais que les prêtres désignés pour devenir cardinaux reçoivent la consécration épiscopale. Dans les prochaines semaines, la date d'ordination des pères Biaggio, Radcliffe et Koovakad devrait donc être annoncée. Cela avait été le cas en 2020 pour le cardinal Mauro Gambetti, un prêtre franciscain nommé depuis archiprêtre de Sainte-Marie-Majeure.

Mais il existe aussi des cas exceptionnels où le cardinal ne reçoit pas l'ordination épiscopale. Ce cas concerne les cardinaux ayant plus de 80 ans. Le dernier en date est le cardinal Raniero Cantalamessa, créé cardinal le 28 novembre 2020. Le Pape l'avait alors dispensé de devenir évêque. "La fonction de l'évêque, avait expliqué le capucin italien, est d'être pasteur et pêcheur. À mon âge [86 ans à l'époque, nldr], il y a très peu de choses que je pourrais faire en tant que "pasteur" ; en revanche, ce que je pourrais faire en tant que "pêcheur", je peux continuer à le faire en proclamant la parole de Dieu."

Le cardinal Cantalamessa n'a pas été le seul dans ce cas de figure : le jésuite Albert Vanhoye a été dispensé pour une raison similaire quand Benoît XVI l'avait élevé au cardinalat en 2006, tout comme le franciscain albanais Ernest Simoni, créé cardinal en 2016 par le pape François pour son courage face aux persécutions endurées sous le régime du communiste Enver Hoxha.

D'autres critères de sélection

Le droit canonique reconnaît la totale liberté du pontife dans le choix des cardinaux. Ils doivent cependant être "remarquables par leur doctrine, leurs mœurs, leur piété et leur prudence dans la conduite des affaires" (Can.351). C'est probablement sur ce dernier critère que le pape François a accepté d'annuler en 2022 la création

cardinalice de Mgr Luc Van Looy, évêque émérite de Gand, quand ce dernier lui avait demandé de renoncer à son projet en raison de critiques à l'égard de sa gestion de cas d'abus dans son diocèse.

Les cardinaux sont enfin créés "par décret du Pontife Romain de fait publié devant le Collège des Cardinaux". Ils n'ont donc pas l'obligation de participer au consistoire : le cardinal Cornelius Sim, premier cardinal de Brunei, a été élevé à la pourpre pendant la pandémie de Covid-19, en novembre 2020, sans pouvoir venir à Rome, et est mort le 29 mai 2021 sans avoir pu rencontrer le pape. Il est donc bien cardinal, contrairement au théologien suisse Hans-Urs von Balthasar, qui fut désigné cardinal par Jean Paul II mais qui mourut deux jours avant la signature du décret lors du consistoire du 28 juin 1988.

Source : Camille Dalmas pour Aleteia

Souper aux moules de la Fanfare Royale l'Union d'Ollignies

Le samedi 26 octobre dès 19h00, la Fanfare Royale l'Union d'Ollignies organise à la Salle St Roch son traditionnel souper aux moules. Des assiettes américain ou charcuteries/frites seront également disponibles. Toutes les informations sont disponibles sur leur site internet : fanfareollignies@hotmail.com.
Inscription obligatoire avant le 22 octobre, via leur site ou auprès d'un musicien de la fanfare.

Recommandation des défunts

Bois-de-Lessines

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un(e) défunt(e), ou célébrer une messe, sont priées de prendre contact avec notre sacristine, Andrée Lepoivre, rue Basse 17, ou lui téléphoner au 068/33 45 30 ou GSM 0496 40 70 67

Deux-Acren

Pour les personnes qui souhaitent faire recommander leurs défunts, veuillez indiquer le nom des personnes à recommander sur une enveloppe et insérez-y l'argent correspondant (1 € par défunt et 1,5 € par famille). L'enveloppe peut être remise à notre Sacristine avant ou après les offices ou dans sa boîte aux lettres (rue de la Station d'Acren, 59)

Ghoy

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un défunt sont priées de prendre contact avec notre sacristine ou le délégué de la paroisse. La contribution est de 1€ par défunt et 1,5€ par famille.

Houraing

Vous pouvez les recommander à Houraing, les informations sont affichées au fond de l'église.
1,50 Eur par défunt, 3,00Eur par famille.
Les recommandations seront déposées uniquement chez les pères

Ogy

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un défunt peuvent s'adresser comme d'habitude à Madame Monique Delautre. La contribution est de 1 Eur par défunt et 1,5 Eur par famille.

Ollignies

Les familles qui souhaitent recommander leurs défunts pour la messe du 3 novembre peuvent le faire après chaque messe auprès de Jeannine Lenoir. La contribution est de 1€ par défunt et 1,5€ par famille. On peut également déposer une enveloppe avec le nom des personnes à recommander et la somme correspondante dans la boîte aux lettres d'Anne-Françoise Stalport, 53 rue de la Florbecq.

Papignies

Les personnes qui souhaiteraient faire recommander un défunt peuvent s'adresser comme d'habitude à Bernard GRAVIS. La contribution est de 1 Eur par défunt et 1,5 Eur par famille.

Saint Pierre

Qui désire que soient recommandés des défunts à la célébration du 3 novembre peut se manifester via les relais habituels ou en se présentant à la cure de Lessines le mercredi entre 14h00 et 15h00. Infos au 068/552890.

Saint Roch

Les personnes qui désirent faire recommander leurs défunts au cours de la messe du 2 novembre peuvent le faire à l'issue de chaque messe du samedi ou le signaler en téléphonant à AM 068 33 85 38. (1 Eur par défunt et 1,50 Eur par famille)

Wannebecq

Pour la recommandation de défunts à partir de la Toussaint 2024 jusqu'à la Toussaint 2025 on peut faire parvenir à HUBERT DE BLAUWER rue Trieu 22 à WANNEBECQ une enveloppe avec le nom des personnes à recommander et l'argent correspondant (1 Eur par défunt, 1,5 Eur par famille) ou remettre l'enveloppe directement à Hubert lors d'une messe à WANNEBECQ.

Ce feuillet est également disponible sur le site internet de l'Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.

Vous pouvez également envoyer un mail à fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine en version électronique (gratuit).

Editeur responsable et abonnements : Michel Myle – Responsable UP Parvis Saint Pierre, 9 – 7860 Lessines – 068/55.28.90
